

ería Cuauhtémoc-Moctezuma ainsi que quelques autres.

## LA MÉTALLURGIE

Le Mexique est un important producteur de plusieurs métaux dont le cuivre, le plomb, l'argent, le molybdène et le zinc, mais ses productions les plus importantes sont de loin celles du fer et de l'acier. En 1982, le gouvernement a commencé à relâcher son contrôle sur la production d'acier, en privatisant plus de 50 aciéries. La *Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero)*, Chambre nationale de l'industrie du fer et de l'acier, regroupe environ 200 sociétés enregistrées. Celles-ci sont responsables de 97 pour 100 de la production mexicaine. *Altos Hornos de México (AHMSA)* est le plus important producteur d'acier, avec plus d'un quart de la production nationale. *Hojalata y Lámina (HYLSA)*, l'autre grande société du secteur, appartient au conglomérat mexicain *Grupo Alfa*. Il y a trois autres producteurs complètement intégrés : ce sont *Ispat Mexicana*, *Tubos de Acero de México (TAMSA)* et *Siderúrgica Lázaro Cárdenas (Sicartsa)*.

## LE SECTEUR MINIER

Au Mexique, il y a environ 800 sociétés qui exploitent à peu près 15 000 mines. Le gros de l'activité minière est cependant contrôlé par un petit nombre de grands groupes. Le groupe minier le plus important du Mexique est *Grupo México*. Selon la presse, la société réalise 55 pour 100 de ses ventes à l'exportation et appartient à 100 pour 100 à des intérêts mexicains. *Grupo México* possède *Mexicana de Cobre*, *Mexicana de Cananea*, *Industrial Minera México* et *Zinc de México*. Elle détient également des intérêts dans *Minerales Metálicos del Norte* et *México Desarrollo Industrial Minero*.

## LA PEINTURE

L'*Asociación Mexicana de Fabricantes de Pinturas y Tintas (Anafapyt)*,

Association nationale des fabricants de peintures et d'encres, regroupe une centaine de sociétés qui accaparent environ 90 pour 100 du marché national. Les fabricants mexicains dépendent dans une large mesure des matières premières importées. *Comercial Mexicana de Pinturas (Comex)* est le principal fabricant mexicain de peintures à usage résidentiel et c'est aussi l'entreprise qui possède le plus important réseau de distribution de l'industrie. Plusieurs sociétés étrangères ont des usines bien implantées au Mexique. C'est le cas de Du Pont, Sherwin Williams et BASF.

## LES PRODUITS PHARMACEUTIQUES

Le secteur mexicain des produits pharmaceutiques s'est de plus en plus tourné vers les exportations. Les fabricants mexicains, y compris les filiales de multinationales, dominent le marché des produits sans ordonnance et des produits de soins de la santé, avec au-delà de 90 pour 100 de ce marché. Dans le domaine des produits chimiques à usage pharmaceutique, environ 60 sociétés fabriquent des intrants pour médicaments à partir de produits chimiques de base et d'autres produits. S'ajoutent à cela 350 autres sociétés qui fabriquent des médicaments destinés à la consommation humaine et vétérinaire ainsi que des produits chirurgicaux. On fait relativement peu de recherche et de développement au Mexique.

## L'INDUSTRIE DU PLASTIQUE

L'industrie mexicaine du plastique est composée d'environ 2 800 usines de transformation du plastique, auxquelles il faut ajouter environ 350 sociétés dans des domaines connexes. Le Mexique dispose d'une importante capacité de production pour les résines traditionnelles mais dépend des importations pour les intrants plus récents et plus sophistiqués. Les sociétés les plus importantes

sont *Duroplast*, *Internacional Profesional*, *Industrias Plásticas Máximo Reich*, *Celmex* et *Empaques Plásticos Industriales (EPISA)*.

## LE SECTEUR DES PÂTES ET PAPIER

Il y a huit producteurs de pâtes et papier et 58 fabricants de papier au Mexique. Les principaux fabricants de papiers industriels et d'affaires sont *Kimberley-Clark*, *Compañía Industrial de San Cristóbal (Scott Paper)* et *Jefferson Smurfit Group d'Irlande*. Elles ont des usines de pâtes dans toutes les régions du sud, de l'est et du centre du pays. Certaines de ces usines sont intégrées, avec des installations de fabrication du papier. La totalité du papier journal du Mexique est fabriquée par *Productores e Importadores de Papel (PIPSA)*, qui est un groupe de trois sociétés appartenant à l'État ou bénéficiant de son appui.

## LE SAVON ET LES DÉTERGENTS

Les fabricants mexicains de savon et de détergent utilisent, pour la plupart, des technologies de pointe et on compte parmi eux deux des plus importantes usines du monde. Les principaux produits sont le savon à lessive, les savons personnels et les détergents. Le Mexique n'importe pas de quantités importantes de ces produits mais il importe des matières premières. Son principal fournisseur est les États-Unis avec 90 pour 100 du marché de l'importation.

## LE SECTEUR DU TANNAGE

Le secteur du tannage est un important consommateur de produits chimiques, parmi lesquels on peut citer les sels, le chrome, les graisses et les produits synthétiques. Les principales sociétés de ce secteur sont *Fábricas de Calzado Canadá* et *Curtidos Rexis*.

## LE SECTEUR DU TEXTILE

Ce secteur est un important importateur de fibres synthétiques, parmi lesquelles on a compté des filaments